

WORLD GAMES DE BIRMINGHAM 2022

LA FRANCE DU WUSHU



Benoit à l'épée !

Benoit à l'épée !

Les 11^e World Games ou Jeux mondiaux 2022 se sont déroulés dans la belle ville de Birmingham (Alabama) du 7 au 17 juillet dernier. Le Wushu français était représenté par une délégation de 3 athlètes, préparée par l'entraîneur national Hou Lin et emmenée par le staff FRANCE WUSHU FFAEMC. Loan Drouard, Juliette Vauchez et Benoit Denolle se sont envolés vers l'Alabama pour cet événement phare des sports non-olympiques. Récit de cette épopée aux Jeux Mondiaux de la Team France Wushu par le Directeur Sportif Roger Itier et le responsable des Équipes de France Anthony Dehas.

Auteur : Roger Itier - Photos : France Wushu

Les Jeux mondiaux sont considérés comme l'antichambre des JO et donnent la part belle aux sports extrêmes. Cet événement multi-sport organisé tous les 4 ans, regroupe des disciplines qui ne sont pas inscrites au programme des Jeux Olympiques, même si certaines d'entre-elles sont encore au calendrier des World Games comme l'Escalade, le Breakdance ou la Gymnastique acrobatique et rythmique. (Existant) Depuis 1981, ils sont organisés par l'Association Internationale des Jeux Mondiaux (IWGA) reconnue par le CIO. Bien moins médiatisée que les Jeux Olympiques, cette compétition est la passage obligatoire pour les sports qui espèrent intégrer le programme olympique. Le CNOSF avait constitué une délégation de 165 athlètes répartis à travers 21 sports et 40 disciplines. Plus inclusif que jamais, cette 11^e édition des Mondiaux de Birmingham est axée autour de sur 3 points majeurs : la diversité, l'inclusion et l'accessibilité.

Les épreuves du Sport Wushu étaient réparties sur 10 catégories : Changquan (Style du nord), Nanquan (Style du Sud), Taijiquan

SHU EN BRONZE !



(Boxe interne) pour les boxes à mains nues; Daoshu (Sabre), Jianshu (Epée), Qiangshu (Lance), Gunshu (Bâton), Nandao (Sabre du Sud), Nangun (Bâton du Sud), Taiji Jian (Epée Taiji-Quan) pour les armes.

La team France

Les Français étaient engagés sur 5 catégories en Changquan avec Juliette Vauchez, au Bâton et au Sabre avec Loan Drouard, à l'Epée et à la Lance pour Benoit Denolle. La sélection s'est faite sur le classement des Championnats du Monde 2019 de Shanghai en retenant les 8 premiers de chaque catégorie. En cas de désistement ou d'indisponibilité d'un compétiteur pour cette échéance, nous avons la possibilité de sélectionner un autre athlète de l'équipe de France, ce fut le cas pour Benoît Denolle en remplacement de Raymond Baur indisponible pour cette rencontre internationale.

Un grand pas en avant pour le Wushu

Le niveau de cette rencontre était relevé avec les champions classés parmi l'élite du Wushu mondial pour une 3e édition très disputée. Nous avons eu le plaisir d'avoir la visite du président du CIO en personne. M. Thomas Bach est venu assister aux épreuves le 13 juillet accueilli par les dirigeants de la Fédération Internationale de Wushu MM. Anthony Goh, Vice-Président de l'IWUF et Zhang Qiuping, secrétaire général. Pour l'occasion la France fut mise à l'honneur puisque la direction de l'IWUF avait encadré le président du CIO d'athlètes représentatifs de notre discipline. C'est la chinoise Xiaoxiao Lai et Loan Drouard qui accompagnaient M. Thomas Bach pour commenter les épreuves et parfaire sa connaissance du Wushu au niveau compétitif. Cette visite a un sens politique et symbolique très important pour la reconnaissance du Wushu comme un sport digne de participer aux programmes permanents des JO. La visite a été prolongée par une séance de photos et d'échanges avec les personnalités représentatives du Wushu mondial. L'Europe fut mise une nouvelle fois à l'honneur avec MM. Roger ITIER et Anthony DEHAS qui ont pu échanger avec le président du CIO, particulièrement sur les JO de PARIS 2024. La rencontre s'est terminée par un combat d'escrime fictif entre la championne chinoise Xiaoxiao Lai et Thomas Bach qui rappelons-le, a été Champion Olympique de

fleuret en 1976. Pour conclure cette visite le président du CIO livra une ITW télévisée dans laquelle il plébiscita le Wushu comme « Un sport ayant toutes les capacités de s'inscrire à terme dans le programme olympique ».

Les bonnes perfs françaises !

Les représentants du CNOSF et tout particulièrement M. Didier Seminet, Secrétaire général du Comité Nationale et Sportif Olympique Français, qui fut complètement séduit par cette discipline qu'il découvrait pour ces Jeux Mondiaux en assistant aux épreuves du Taiji-Quan. Il indiquait « C'est une discipline méconnue du sport français qui mérite d'être mise en lumière tant sa beauté, sa puissance et son attrait visuel est unique et amplifié de majesté », il ajouta que pour une telle discipline « Il faut un écran qui mette en valeur la beauté de votre sport ». **Dont act!** Le Wushu Sport continue inexorablement son ascension vers le Graal olympique puisqu'il est présent sur toutes les rencontres majeures internationales du sport mondial. Nous gageons qu'à force de lobbying du gouvernement chinois, l'antique Kung-Fu métamorphosé en Wushu-Sport, qui ne cache pas son intérêt de voir honorer cette discipline ancestrale chinoise, devenu un sport moderne ancré dans son temps arrive à ses fins! En attendant revenons sur les résultats hexagonaux de nos trois compétiteurs qui se sont faits remarquer par leur comportement exemplaire malgré un problème de bagages qui les a privé de leur matériel (tenues, chaussures, armes, etc). La solidarité «Wushu» a bien fonctionné avec le prêt des tenues par les compétiteurs Chinois, Coréen et Suisse. Les Français se sont présentés décomplexés sur le tapis des épreuves face à une escouade de champions de très haut niveau de performance. ■

LES RÉSULTATS :

- Juliette Vauchez 5^e en Changquan avec la note de **9.163**
- Benoit Denolle 5^e en Epée avec la note de **8.933** et en Lance **8.827**
- Loan Drouard 3^e en Sabre avec **9.313** et **9.500** en Bâton

- 1 Un Français sur la 3^e marche du podium.
- 2 Roger Itier en compagnie d'Antonio Espinos président de la fédération mondiale de karaté et de Patrick Campenhout président de la fédération européenne de Wushu.
- 3 Thomas Bach avec les compétiteurs de Wushu dont Loan Drouard (en blanc).
- 4 Loan a rendez-vous avec son destin !



LOAN DROUARD, DE BRONZE VÊTU !

Talent précoce de 20 printemps, Loan a découvert le Wushu au travers d'un reportage sur les Shaolin à l'âge de 7 ans. Deux ans plus tard, lors d'un séjour estival en Chine, il débute le Wushu au sein d'une école traditionnelle. C'est le coup de foudre.

PLUSIEURS FOIS CHAMPION DE FRANCE

- Champion Méditerranéen 2019.
- Vice-Champion d'Europe 2018 et Champion d'Europe (en ligne) 2020.
- 5^e au championnat du monde junior 2018
- 7^e au championnat du monde senior 2019.
- 3^{ème} aux World Games 2022.